

DIARIO DE



BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.

En esta ciudad, al mes, 10 rs.—Fuera, trimestre, 48 rs.—Francia id., 60 rs.—Números sueltos 6 cs

ANUNCIOS DEL DIA.

*San Eleuterio Obispo y Mártir.*

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santa Maria Magdalena, de religiosas de San Agustin: se descubre á las ocho y media de la mañana y se reserva á las seis y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Esperanza, en su iglesia.

Dia.	Horas.	Term.	Baróm.	Vientos y atm.	Afecciones astronómicas.
17	7 m.	9 5 32	11	N. nub.	Sale el Sol á 5 hs. 17' 31" m.
	2 t.	13 5 32	11	S. semicub.	Se pone á 6 hs. 41' 42" t.
	10 n.	10 3 32	11	Nub.	Merid. 12 hs. Rel. 11 hs. 59' 17"

*Servicio de la plaza para el dia 18 de abril.*

Jefe de dia, D. Juan Grima, primer comandante graduado, capitan del regimiento in-  
 anteria de Astorga.—Parada, los cuerpos de la guarnicion.—Rondas y contrarondas, Ga-  
 licia.—Hospital y provisiones, Soria.—Pienso, Numancia.—El brigadier, sargento mayor,  
 José Maria Rajoy.

**Barcelona.**

*Correo de Barcelona.* La existencia del imperio Otomano, está, dice segun los mas prudentes cálculos entre las manos de sus grandes vecinos. Espone que cuando la cuestion de los refugiados húngaros, se formaron magníficas ilusiones sobre la superioridad de la es-  
 cuadra turca, sobre el armamento de los rayás en favor del Sultán, sobre un ejército per-  
 fectamente organizado compuesto de 350.000 hombres; y espresa que la verdad es que ba-  
 jo el aspecto de la navegacion, los buques de guerra del gran Sultán son mas peligrosos  
 unos para otros que para el enemigo; que el armamento de los rayás, produciria, tal vez,  
 una guerra civil y la espulsion de los otomanos de la Europa; y que es de pensar tambien  
 que los 350.000 hombres que se creia podrian reclutarse entre los musulmanes, se reduci-  
 rian á 130.000 soldados alistados con gran trabajo, no pudiendo apenas movilizar de este  
 número 70 á 80 mil hombres.

**Espectaculos.**

*Gran Teatro del Liceo.*—Funcion extraordinaria á beneficio del público.—La compañía  
 de zarzuela, en union de la seccion de verso y baile, y con beneplácito de la autoridad, ofre-  
 cen al público la funcion siguiente: Sinfonia. La comedia en dos actos, Bruno el Tejedor.  
 Intermedio de baile. La zarzuela en tres actos, Jugar con fuego. La Tarantela. — Entrada 2  
 reales, A las seis.

*Diario de Cataluña.* A su vez, ha causado mucha sensacion en el mundo diplomático un artículo recién publicado en la *Gaceta de Augsburgo*, que contiene insinuaciones bastante claras dirigidas á la Prusia, con el objeto de incitarla á que tome parte en la política de la Rusia y del Austria con respecto á la cuestion de Oriente. Entiende que no es creible que el gabinete de Berlin se preste á un designio que jamás le proporcionaria ventajas capaces de compensar las pérdidas que la acarrearía. Y estas pérdidas serian, por la mayor parte, de un carácter puramente moral; mas por lo mismo, de mucha gravedad en una nacion que tiene el dichoso privilegio de sentir los impulsos del entusiasmo, y de estar dispuesta á grandes sacrificios en favor de una causa que cree noble y generosa.

*Presente.* Entiende que en política son fatales los términos medios: que el ministerio Alcoy-Benavides que ha muerto del modo que el articulista habia previsto, careció de valor para aceptar completamente el legado del ministerio Bravo-Bertran, y no tuvo habilidad para colocarse en una situacion despejada. Y desea que sirva de provechosa leccion á los hombres políticos del partido moderado; que aprendan de una vez para siempre que es imposible gobernar sin el asentimiento del país.

Ayer no recibimos la correspondencia autógrafa de la Corte. Una carta escrita en la misma el 14 por persona respetable dice lo siguiente sobre la formacion definitiva del nuevo Ministerio.

«Segun parece, esta tarde van á jurar en manos de S. M. las personas que componen el nuevo gabinete, y son las siguientes:

Lersundi, Guerra y Presidencia.

Egaña, Gobernacion.

Govantes, Gracia y Justicia.

Bermudez de Castro, Hacienda.

Ayllon, Estado.

Doral, Marina.

Brochero (brigadier de ingenieros), Fomento.

A última hora hay quien dice que en lugar del señor Bermudez de Castro entrará en Hacienda el señor Santillan. Pronto saldremos de dudas.»

El sábado último, el Ilte. Sr. Canónigo D. Felipe Bertran y Ros tomó posesion en nombre del Ilte. Sr. D. Francisco Puig y Esteve, del canonicato con que S. M. tuvo á bien agraciarse. Hemos tenido el sentimiento de saber que el señor Puig no ha podido aun venir á Barcelona á causa de hallarse convaleciente de una peligrosa fractura que sufrió en la clavícula del brazo derecho; es sin embargo probable que vendrá á esta capital á mediados del próximo mes de junio.

—En las diez y seis secciones en que se hallaba subdivida esta ciudad para las operaciones de la quinta, se verificó ayer el sorteo con el mayor orden y regularidad, y sin que ocurriese novedad alguna. En algunos de los distritos el acto estaba ya terminado á las ocho y media de la mañana.

—El viérnes, alguna persona de perversos intentos, tuvo el bárbaro entretenimiento de pegar fuego á un depósito de algodón, que estaba puesto á secar al sol, junto al baluarte del Mediodía, causando al dueño de dicho artículo una pérdida no despreciable.

—Sociedad del Olimpo. —Hoy tiene lugar, bajo la direccion de los Sres. Lugar y Parreño, la primera funcion extraordinaria, titulada, «*Répública conyugal*», linda comedia en 4 actos original del señor Rubí. —Segun tenemos entendido, asistirá á las funciones de esta sociedad una escogida y brillante reunion.

—Los diarios de Palma de Mallorca que alcanzan hasta el 13, anuncian la salida del señor Gobernador de aquella provincia que pasa á la Corte en uso de Real licencia, con motivo del fatal estado de la salud de su señora madre la Excm. Sra. condesa del Llobregat. —De Ciudadela escriben el obsequioso y brillante recibimiento que se hizo el dia 29 de marzo al nuevo Ilmo. Sr. Obispo D. Tomás de Roda, cuya llegada á su diócesis se habia retardado por causa de los últimos temporales.

—Sabemos que en efecto ayer llegó á esta capital el señor don José Manso de Juliol, gobernador de las Islas Baleares, á quien hace referencia la anterior noticia.

Valencia 15 de abril.

Sabemos que la empresa del canal de la Albufera está esperando de un momento á otro la concesion definitiva para comenzar inmediatamente los trabajos por los dos extremos de la línea.

—Siguen siendo muy frecuentes los robos que se cometen en los pueblos de la provincia. Hé aquí otro hecho que viene á aumentar el catálogo, y que nos refiere nuestro correspondal de Gandía:

«Acaban de darme la noticia de haber sido robado el cura-párroco de Bellreguart, pueblo tres cuartos de hora distante de esta ciudad. Los ladrones se habrán encontrado chasqueados, porque por los antecedentes que me han dado de dicho señor cura, sus virtudes y su mucha caridad hacen muy probable tuviera poco dinero.» (D. M. de V.)

### Anuncios judiciales.

Habiéndose prorogado para el día diez y ocho de los corrientes á las cuatro de la tarde, la recepcion de testigos á instancia de los tutores y curadores de la impuber Maria Teresa Agustina, principiada en este día en el altar de Santa Cruz, antes de San Félix Martir, de la parroquial iglesia de los Santos Justo y Pastor de esta ciudad, en méritos del espediente de testamentaria sacramental de D. Miguel de Guardiola; Se hace saber al público, para los efectos indicados en el edicto espedido en cinco del corriente mes, continuado en el Diario de Avisos de la presente ciudad del día siete del propio. Barcelona diez y seis de abril de mil ochocientos cincuenta y tres.—Por disposicion del señor Juez.—Francisco Bellsolleil y Mas, escribano.

### Anuncios oficiales.

Caja de ahorros de la provincia de Barcelona.—Han ingresado en este día 50,309 rs. procedentes de 1,208 imposiciones, siendo 27 el número de nuevos imponentes. Se han devuelto 74,500 rs. á peticion de 71 interesados. Barcelona 17 de abril de 1853.—El Director de turno, Erasmo de Janer.

—Monte-pio Barcelonés.—La almoneda de alhajas se celebrará á las nueve de la mañana del martes día 19 del corriente.

—Lotería nacional primitiva.—Mañana martes 19 del corriente á las cinco de la tarde, se cierra la admision de jugadas para la estraccion que ha de celebrarse en Madrid el día 25 del mismo. Barcelona 18 de abril de 1853.—Francisco Bofill.

### Parte religiosa.

SAN COREBO, MARTIR.

Siendo prefecto en Messina San Corebo, fué degollado, habiéndole convertido á la fe San Eleuterio.

Rezo de la Iglesia: Sto. Toribio obispo y confesor: rito doble menor: color blanco.

Continúan los días de gracias á Jesus Sacramentado en la parroquial de S. Miguel Arcángel en la Merced y será el orador el R. D. José Roca.

En la iglesia de Sta. Clara, la Iltr. y Vble. Congregacion de Ntra. Sra. de la Buena Muerte practicará hoy á las seis y media de la tarde los acostumbrados ejercicios y predicará «de la imitacion de Cristo para asegurar una buena muerte», el R. D. Bartolomé Sellarés.—Se pone en conocimiento de los hermanos congregantes haber mudado de habitacion el andador de la misma José Miró, que la tiene en la misma calle de Xuelá, núm. 21, piso tercero.

La Real Esclavitud del glorioso patriarca San José, establecida en la parroquial de San Jaime, continúa el devoto novenario á su Santo Patron, y predicará hoy «sobre el segundo dolor y gozo», el R. D. Ramon Maria Camps.

Continúa la novena del Purísimo Corazon de María en el antiguo templo de S. Miguel Arcángel, y predicará hoy el R. D. Manuel Rodriguez. Mañana la Corte de S. José y Sagrada Familia tendrá los ejercicios de costumbre á las doce, los cuales se repetirán por la tarde á las seis y media con esposicion de S. D. M., y predicará el R. D. José Iborra.

El día 20 del corriente, á las seis y tres cuartos de la tarde, se dará principio en la iglesia parroquial de Santa Maaña del Pino, á los piadosos ejercicios, que todos los años ofrece á la Santísima Virgen la piedad de los fieles durante el mes de mayo que le está especialmente dedicado, y á causa de la festividad del Corpus ha debido anticiparse en el presente. La me-

ditacion será del libro que para dichos ejercicios de la propia iglesia se compuso al efecto, y predicará todos los días el Rdo. D. Ramon Boldú, Pbro.

Las piadosas personas que gusten cooperar con sus limosnas á estas devotas funciones, se servirán entregarlas al Rdo. Cura párroco de dicha iglesia ó al sacerdote que dirigirá los ejercicios.

Los hijos y nietos de la Exema. Sra. D.<sup>a</sup> María Dolores de Taberner y de Bofarull, baronesa viuda de la Barre, (Q. E. P. D.), suplican á sus parientes, amigos y conocidos que por olvido involuntario no se les haya pasado esquila de convite, se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á las honras fúnebres que en sufragio de su alma se celebrarán en la parroquial de San Jaime el miércoles 20 de los corrientes á las diez de su mañana. Las misas concluido el funeral y en seguida la del perdon.

## Parte económica.

### AVISOS.

SE NECESITA UNA NIÑERA DE 13 A 16 AÑOS DE edad, si puede ser que sepa un poco de coser, sea de familia de buena conducta y tenga personas de arraigo para poderse informar de sus antecedentes. Dirigirse á la plaza de la Verónica, piso principal del almacén de loza.

SE NECESITA UN BUEN AYUDANTE PARA UNA escuela primaria de una villa de primer orden, marítima; es buena colocacion y bien retribuida. Informarán en la escuela de San Juan.

HAY UN SUGETO DE REPUTACION QUE DESEA encontrar una colocacion de portero ú otra cosa análoga; tiene personas de carácter que abonarán su conducta. Dará razon el memorialista de junto á Belen mas cerca de la Rambla.

EN LA CALLE DE BARBARA (VULGO FONTSECA), núm. 26, cuarto entresuelo, darán razon de un jóven que desea ocuparse escribiendo en casa de un escribano de número dos horas diarias, sin exigir ninguna retribucion, con el objeto de enterarse.

SE GRATIFICARA A LA PERSONA QUE PROCURE un espacioso primer piso con buenas luces y agua de pié, situado en una de las calles Ancha, Escudillers, Fernando VII ó Nueva de San Francisco. Informarán en la Peluquería-habanera, casa núm. 43 de la calle del Consulado, frente la Lonja.

### CASAS DE HUESPEDES.

HAY UN MATRIMONIO DE CARACTER Y SIN familia, que habita un primer piso en buen paraje de esta ciudad, que desea hallar uno ó dos señores en clase de huéspedes. Dará razon el memorialista de la calle de D. Jaime I, núm. 11.

### VENTAS.

POLVOS DENTRIFICOS, AROMATICOS-VEGETALES, garantizados por el espendedor, los que blanquean de un modo admirable los dientes dándoles todo el brillo y hermosura que se pueda desear; conservan ó restablecen el esmalte, comunicando al mismo tiempo una fragancia sumamente agradable á la boca, al paso que son de un gusto muy grato, afirman los dientes y fortifican las encías y la dentadura, á la que conservan en un estado sano hasta la edad mas avanzada; y son finalmente muy recomendables para los fumadores, pues que destruyen el sarro y negro carbonoso de los dientes, y quitan el olor que deja el tabaco en la boca. Véndense de comision á 4 rs. la caja, en la librería de Bastinos, calle de la Boquería, núm. 7, y en la imprenta de Estivill, calle del Conde del Asalto.

HAY PARA VENDER UNA PORCION DE TEJAS. Darán razon en la calle de las Frexuras, dentro del jardín, donde están construyendo obras.

EL GUARNICIONERO DEL DORMITORIO DE SAN Francisco, núm. 31, al lado de la puerta principal de la casa del señor marqués de Alfarrás, dará razon de unos omnibus de plaza y carrera, así como de unas tartanas á la valenciana que están de venta. También informará de seis mulas del pelo y jóvenes, recién llegadas de Francia, para vender.

EN LA CALLE DE LA PUERTA DEL ANGEL, número 13, cuarto segundo, se encontrarán cuerdas primas de seda para violín, á precios sumamente módicos. En la misma casa hay un profesor de música que desea dar lecciones (tanto en su casa como en la de los mismos discípulos) de solfeo y varios instrumentos, como igualmente de composicion por los métodos mas modernos del Conservatorio de Paris, á precios sumamente módicos.

EN LA CONFITERÍA Y COMESTIBLES DE LA RAMBLA de San José, esquina á la calle de la Petxina, acaban de llegar garbanzos legítimos del Saucode primera calidad, y saichichon de Vich, asegurado todo y á precio razonable.

### SIRVIENTES.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA ENCONTRAR UNA casa para servir á un señor, ó una casa de poca familia. Informarán en la calle de la Puerta-ferrisa, núm. 34, tienda.

Teatro mecánico de Mr. Pierre, de Paris, calle de Monserrate.—Gran funcion para hoy lunes.—1.º Sevilla, en este cuadro se observarán varias escenas mecánicas. 2.º Física re-creativa por el profesor Rodas. 3.º La señora Luisa hará la doble vista anti-magnética. 4.º El diluvio universal.—Entrada 2 reales, sillas 2. A las siete y media.

*Gran Circo Barcelonés.*—Funcion extraordinaria para hoy lunes 18 de abril. El director de la compañía ecuestre ha combinado una variada y escogida funcion, en la que tomarán parte todos los individuos de la compañía, y cuyo programa anunciarán los carteles.—Entrada 5 rs.  
A las siete y media.

### Parte comercial.

Nota. Los 1000 sacos harina con marca «la 7.ª» y otra partida «Pajares» que por error de imprenta se dijo en nuestra Revista de ayer fueron vendidos á 16 pesetas quintal, debe entenderse que lo han sido á 16 1/2 pesetas.

#### PARA PALMA DE MALLORCA.

Saldrá hoy lunes, 18 del corriente, á las tres de la tarde el vapor correo el Barcelonés, su capitán don Gabriel Medinas, admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en el pörtico de Xifré, núm. 14.

### SANIDAD DEL PUERTO.

#### Embarcaciones llegadas el día de ayer.

##### De guerra española.

Del crucero el vapor Lepanto, de 2 cañones y 105 plazas, su comandante el capitán de fragata D. José Morgado.—Conduce al capitán de navío de esta division.

##### Mercantes idem.

De Palma en 16 horas vapor Barcelonés, de 46 t., c. D. G. Medinas, con 4 cerdos á la órden, 12 cajas azúcar á D. M. Flaquer, 25 qq. almendron á D. J. Martí y Codolar, otros efectos, la correspondencia y 44 pasajeros.

De Castellon en 2 d. laud María, de 22 t., p. V. Durán, con 1000 arrobas algarrobas, 50 sacos habichuelas y 6 fardos pieles á D. F. Carbó, y 50 cajas loza á D. R. Girona.

De Valencia y Tarragona en 2 d. laud Joven Teresa, de 41 t., p. F. Ferrer, con 140 cajones tabaco á D. J. Fontanillas, 4 balas seda á D. L. Balaguer, y 2 id. á D. P. Tintorer.

De Andraix en 3 d. laud Santo Cristo, de 35 t., p. G. Alemany, con 600 qq. leña y 10 de obra de palma.

De Marsella en 30 horas vapor Segundo Gaditano, de 228 t., c. D. J. M. Soulé, con 5 sacos efectivo á D. I. Villavecchia, 4 id. á los Sres. Masó y Rosell, 2 id. á D. O. Estruch, 1 id. á los Sres. Ribas y Cantallops, y sederia, laneria, quincalla, drogas, aceite, estambre y otros efectos para esta y 291 bultos de varios géneros de tránsito y 19 pasajeros, consignado á los Sres. Serra hermanos.—Ha tenido entrada á la una de la tarde.

De Valencia, Tarragona y Sitges en 8 d. laud San Joaquin, de 49 t., p. F. Monfort, con 200 cuarteras salvado á D. J. M. y Codolar, 9 serones granada á D. J. Soler, y 2 balas seda á los Sres. Dotras, Clavé y Fabra.

Ademas 9 buques de la costa de este Principado, con 477 pipas vino y 76 balas papel trashedo, carbon y leña.

## Correo de Madrid del 14 de abril de 1853.

### PARTE OFICIAL.

#### PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

El Gobernador Capitan general de la Isla de Cuba, en 16 de marzo próximo pasado, participa que continúa sin alteracion la tranquilidad pública en el pais, y que su estado sanitario es satisfactorio, habiéndose empezado á dar desde el dia 8 del mismo mes á los buques patentes limpias.

La citada Autoridad añade que el 14 desembarcaron los colonos chinos recientemente llegados, y que estaban en cuarentena, por haber manifestado la Junta de sanidad que debía darse por terminada su observacion.

### PARTE NO OFICIAL.

#### BOLSA DE MADRID DEL 14 DE ABRIL DE 1853.

Títulos del 3 por 100 cons. á 42 7/8.—Id. 3 por 100 diferido á 24 1/8.  
—Inscripciones de participes legos del 4 y 5 por 100 á 21.—Amortizable de primera á 10 7/8  
—Id. de 2.ª á 5 11/16 p.—Acciones del Banco á 102.—Material del Tesoro preferente 50 p.  
—Id. no preferente á 42 d.

Acciones de carreteras con interés de 6 por 100 anual.—Cabrillas 1 de abril de 1833 de

4,000 rs. 3.000,000 á . — 16 agosto de 1841. De 1000 rs. 9.000,000 á 101.—Co-  
ruña 16 de agosto de 1841. De 1,000 rs. 9.000,000 á 101 1/2.—Fomento 1.º de abril de  
1850. De 4000 rs. 80.000,000 á 75 3/4.—Id. de 2000 rs., 30.000,000 á 76 d.—Id. junio de  
1851. De 2000 30.000,000 á 81 d.—Id. de agosto de 1852. De 2000 55.000,000 á 79 p.

Despues de Bolsa. — Queda el 3 p. 100 á 42 7/8 d.—El 3 p. 100 diferido á 24 1/16 d.  
— Amortizable de primera clase á 10 7/8 d.—Deuda sin interés á en títulos al por-  
tad.—Comité ó 50 p. 0/0 de cupones, á 3 d. 4 p.

Cambios.—Londres á 90 d. 51 10 p. p. 1 p. f.—París á 8 d. 5 f. 30 p. 1. p. f.—Alicante  
1/4 d.—Barcelona par p.—Bilbao 1/2 p.—Cádiz par p.—Coruña 1/2 d.—Granada 1/2 d.—  
Málaga 1/2 d.—Santander par p.—Santiago 1/2 d.—Sevilla par p.—Valencia par p.—Zara-  
goza 1/2 d.

Parece que el coronel D. Jaime Salamanca ha sido promovido al empleo de brigadier.  
(Nacion.)

La crisis ministerial dura todavía, pues la *Gaceta* de hoy no trae tampoco decreto alguno sobre el particular. Tenemos, pues, que concretarnos á copiar lo que dicen nuestros colegas de la mañana.

El *Heraldo*:

«El día de ayer fué estéril en lo tocante á la resolucion de la crisis pendiente. Todo el tiempo se gastó en idas y venidas, y la misma contradiccion que habia en los infinitos rumores que circulaban demuestra que no habia aun solucion de ninguna especie. Por la noche lo único que pareció probable era que, ademas de los nombres que citamos ayer, el señor Doral se habia adherido al general Lersundi, aceptando la cartera de Marina.

«Dejando toda la responsabilidad de sus noticias á nuestros colegas, copiamos de sus números de ayer en otro sitio los pormenores que dan sobre la crisis. Por nuestra parte, si fuésemos á citar todos los nombres que oímos ayer, malgastariamos de una manera lamentable lo mejor de nuestro espacio. Baste decir que no hay un hombre político en Madrid de quien no se dijese que celebró una conferencia, que fué llamado, que exigió tales ó cuales condiciones, que pidió tiempo para responder, que se negó á entrar en la misma combinacion con tal otro, etc., etc. Pero al ir á verificar la exactitud de estos informes, en la mayor parte de los casos, nos encontramos con que el que debia estar fijando las bases de un programa, estaba tranquilamente refrescando en un café, y el que debatía condiciones sobre el mas ó el menos de la conducta que se habia de observar, ignoraba lo que estaba pasando. Preferimos, pues, encerrarnos en nuestra habitual reserva, y rehusamos el placer de enumerar los infinitos llamados, para estar mas seguros de los pocos elegidos.»

El *Clamor*:

«Ocasión de risa seria, si no fuera tan grave, el asunto de la crisis. Para los que presencian las cosas con ánimo imparcial y desimpresionado los hechos que ocurren, las maniobras que se emplean por algunos, y las anécdotas que se refieren, ofrecen un espectáculo tan curioso como instructivo. El primer saludo que uno recibe al salir á la calle es: «¿Qué hay de crisis?» A esta pregunta siguen otra y otras que se enzarzan y eslabonan como los anillos de una cadena. Al lado de las preguntas corren mil versiones acerca de la formacion del ministerio en ciernes que tanto ocupa los ánimos. Cada cual da la noticia de uno diferente, y asegura que tiene motivos para estar bien informado.

«Ya se dice que continuará al frente del gobierno el conde de Alcoy con nuevos compañeros, despues de haber dado pasaporte á sus antiguos colegas; ya se asegura que, desahuciado S. E., se ha conferido el encargo de formar otro ministerio al general Lersundi; ya se anuncia que volverá el famoso Bravo Murillo; ya se supone que acaba de ser llamado el señor Istúriz por telégrafo. La combinacion que anteaer corria como mas probable, es la de Lersundi, Govantes, Sotelo, Acebal y Arratia, Ayllon, Egaña y Bermudez de Castro; pero la circunstancia de no haber salido el nombramiento de estos señores en la *Gaceta*, y el tono misterioso con que anunciaba ayer el *Heraldo* que nada habia resuelto, dieron motivo á dudas, confusiones y perplejidades. Con efecto, anoche se daba por desechada la combinacion Lersundi.

«Entre tanto se mueven, como á impulsos del vapor, los candidatos que aspiran á las doradas poltronas. Van y vienen mensajes, median conferencias, se hacen visitas, se consultan opiniones, se pesan influencias, se exploran voluntades y se toma el pulso á la situacion, que, segun las apariencias, padece un trastorno mortal.»

La *Nacion*:

«Al parecer poco ha adelantado en todo el día de ayer la cuestion que de sesenta y dos horas á esta parte tiene en suspension los ánimos y en inquietud las esperanzas. Segun se decia hasta las últimas horas de la noche, el señor Lersundi habia encontrado ciertas dificultades para constituir el gabinete con las personas que en nuestro último número designábamos. Tambien se aseguraba que al encargarse de la formacion del ministerio, se habia entendido con algunos individuos respetables del partido conservador, cuya noticia celebraríamos fuese exacta, porque sus nombres deben inspirar fundadas confianzas á los amigos de la verdad y de la sincera práctica de las instituciones representativas.

«Lo que tenemos por probable es el que tampoco venga en la *Gaceta* de hoy resuelta la difícil y laboriosa crisis que atravesamos.

«A cuántas y cuán gravísimas consideraciones no se presta esta situacion! ¡Cuántas y cuán amargas reflexiones no nos sugiere!

«Día llegará en que broten de nuestra pluma con soltura y desembarazo. Contentémonos por ahora, con pedir al cielo que este periodo de zozobras, de desasosiego y de recelos tenga un pronto y feliz término; el término que desean todos los corazones rectos y patriotas, todos los hombres de la libertad constitucional y del bienestar de nuestra patria.»

El *Diario Español*:

«Antes de anoche en todos los círculos políticos de Madrid se daba por terminada la crisis minis-

rial, indicándose para entrar á formar el nuevo gabinete, á los señores Bermudez de Castro, Egaña, Acebal y Arratia, Govantes, Sotelo y Ayllon, bajo la presidencia del general Lersundi. Esta combinacion ha fracasado, segun nuestras noticias, negándose á entrar los señores Acebal y Arratia y Govantes. Tambien parece que se ha desistido de los señores Sotelo y Ayllon, que se hallan ausentes de esta corte.

«Sin que nosotros respondamos de la exactitud de la noticia, solamente diremos que anoche circulaba la de que iban á jurar los señores Lersundi, Bermudez de Castro, Egaña y Doral.»

**El Tribuno:**

«Ni un solo paso ha avanzado la crisis ministerial en todo el día de ayer; por el contrario, segun todas las noticias, parece que su resolucioin se encuentra, sino complicada, al menos bastante alejada del término deseado. Cuando varios diarios presentaban como cosa resuelta la confeccion del gabinete con los señores Ayllon, para Estado; Govantes, para Gracia y Justicia; Egaña, para Gobernacion; Acebal y Arratia, para Fomento; Bermudez de Castro, para Hacienda; Sotelo, para Marina; y el general Lersundi para Guerra con la presidencia, supose despues que habia ya fracasado la combinacion, y que de nuevo se consultaba á diferentes personas.

«Una de estas, de grandísima significacion, fué el señor Rios y Rosas, á quien vió primero el señor Bermudez de Castro y despues el general Lersundi; ni uno ni otro, dícese, que pudieron ponerse de acuerdo con dicho señor en los puntos políticos y administrativos de que trataron, como base del programa gubernamental del futuro gabinete. El señor Rios y Rosas, consecuente con los principios constitucionales que con tanta energia viene defendiendo en el Parlamento, significó de una manera tan explicita como honrosa su decidida resolucioin de no apartarse en el poder del sistema que sostenia en la oposicioin y como el pensamiento del señor Lersundi discrepara en algunos puntos del de la persona consultada, dióse por enteramente rota esta negociacion.

«Posteriormente se dijo que el señor Bermudez de Castro quedaba eliminado de la combinacion, y que la mayor dificultad estribaba en la persona que hubiera de encargarse del departamento de Hacienda.

«Por último, los que pretenden estar al corriente de las elucubraciones políticas de estos días, suponian anoche que otras nuevas personas autorizadas competentemente, estaban encargadas de esta que va siendo obra magna y de difícil solucioin.

«De tantas y tan diversas noticias; de la gran heterogeneidad de nombres que se pronuncian, que unos son bien acogidos por la opinion, mientras otros están muy distantes de calmar la ansiedad que tan latente se muestra, resulta un hecho muy significativo, cual es que comprendiendo todos los hombres amantes del trono constitucional, la gravedad de la situacion, creen que el único medio de disiparla es que el gobierno que sea llamado á regir los destinos de la nacion lo haga con el concurso de las Cortes, adoptando por lema de su conducta *legalidad y moralidad* en todo y para todo.»

*La España* guarda silencio.

*El Heraldo* dice al entrar en prensa su número:

«Ninguno de los periódicos de la mañana que tenemos á la vista, añaden una sola palabra á lo que nosotros decimos mas arriba sobre el estado de la crisis ministerial, limitándose á hacer reflexiones que no creemos del caso reproducir. La verdad es que hasta la hora de entrar en prensa nuestra edicion de provincias nada se ha resuelto sobre el asunto.

«*La Gaceta* y *la España* guardan el mas completo silencio.»

—El martes por la noche hubo en los salones de la embajada francesa la reunion que se acostumbra tener en ellos en ese día de la semana; pero esta era la ultima, la reunion de despedida, y por eso estuvo mas brillante que sus predecesoras, porque todo lo que hay de notable en Madrid se apresuraba á tributar esta última muestra de aprecio al general Aupiek y á su amable señora, quienes, durante su corta residencia entre nosotros, han sabido conquistarse todas las simpatias de nuestra sociedad. Con este motivo los salones de la embajada francesa estaban poblados como nunca por una brillantísima concurrencia, entre la cual se veia la mayor parte del cuerpo diplomático, lo mas elevado de nuestra aristocracia, y con ella la señora condesa de Montijo, madre de la Emperatriz de los franceses, algunos de nuestros hombres políticos mas distinguidos, y todo lo que constituye la buena sociedad madrileña. Mad. Aupiek hizo los honores de su casa con aquella exquisita perfeccion que es propia de su país; y, tanto ella como su esposo, recibieron de todos los concurrentes muchas pruebas del sentimiento con que se les ve alejarse de Madrid.

Los salones estaban brillantemente adornados: las *toilettes* resplandecian por su gusto y por su variedad; un abundante refresco estuvo abierto toda la noche: la juventud aprovechó la ocasion para bailar; y era ya muy avanzada la hora cuando se retiraba la elegante concurrencia, que sin duda iria repasando en su mente las muchas diversiones de que ha disfrutado en aquella casa, cuyos inquilinos se marchan con tan general sentimiento, dejando tan gratos recuerdos en todas las filas de la sociedad madrileña. (Esperanza.)

**Paris 13 de abril.**—El 3 p. 0/0 al contado á 80 fr. 40 c. en alza de 15 c., teniéndola de 5 c. á fin de mes. El 4 1/2 p. 0/0 al contado á 103 fr. en baja de 25 c., teniéndola de 10 c. á fin de mes. Fondos españoles: deuda activa 50, exterior, cup. de julio, 48 interior, id. id., 42 5/8, pasiva 5, nuevo 3 p. 0/0 diferido 24 1/2.

**Londres 12.**—Consolidados 100 5/8. Fondos españoles: 3 p. 0/0 al contado 47 1/2, diferido 23, deuda pasiva 6, bonos del comité 6 1/4.

**Paris 13 de abril.**

El ministro de Policia ha publicado una circular dirigida á los prefectos prescribiéndoles ciertas reglas que deben observar respecto de los refugiados extranjeros. Relativamente á los españoles, dice que, sea cual fuere su categoría, no podrán residir en ningun punto comprendido dentro un rádio de menos de 16 miriametros de la frontera de los Pirineos.

**Alemania.**—Se lee en la *Gaceta de Ausburgo* del 10 de abril: «Accediendo á los deseos de SS. MM. la reina María, la reina Teresa y S. M. el rey Luis, el profesor Liebig, dió ayer

en Munich una leccion de química á la cual asistieron tambien SS. AA. RR. el príncipe y la princesa Luitpold, las princesas Elena y Elisa, la princesa de Altenburgo y algunas personas de la corte que habian sido convidadas. En el momento en que el profesor repetia un experimento, un ayudante le entregó una botella de oxígeno que él tomó por otra cosa, de lo cual resultó una esplosion que rompió y arrojó en mil pedazos el vaso en que se vació el oxígeno. El experimento se hizo en un gabinete vecino, de manera que los espectadores vieron la esplosion solo por la puerta que estaba abierta; no obstante, los pedazos de cristal causaron algunas heridas; la reina Teresa recibió una en el carrillo que le hizo brotar sangre en abundancia. El príncipe Luitpold fué ligeramente herido en la frente, la condesa Luxburgo en la clavícula y la condesa Sandivell en la cabeza.—El profesor Liebig anunció á SS. AA. RR. que el accidente habia sido motivado por equivocacion del ayudante, y estos le pidieron que no le reprendiera. Dicho profesor fué tambien herido, aunque ligeramente, y debió la vida á una casualidad. »

*Inglaterra.*—Dice el *Diario de los Debates* que, en la sesion de la cámara de los Comunes del 11, el ministerio inglés obtuvo otro triunfo muy notable, pues en ella se adoptó por 288 votos contra 208 el bill que dá al gobierno constitucional del Canadá el derecho de disponer de las rentas señaladas á la Iglesia y sacadas de los dominios públicos. Aunque la cuestion no fuera de las que en lenguaje parlamentario se llaman de gabinete, removía no obstante muchas pasiones y ofrecía á la oposicion una ocasion de contarse, y el número de los votantes prueba en efecto que los partidos le daban una importancia real. Esta es la mayoría mas considerable que ha obtenido el ministerio, y sentimos una satisfaccion, dice el citado periódico, al consignar que esta mayoría se ha pronunciado por una medida esencialmente liberal.

—En la sesion de la Cámara de los Comunes del 12 abril, lord Dunley Stuart interpelló á lord John Russell con motivo de la espulsion de M. Crawford, de los estados toscanos. M. Crawford es el hermano de un miembro del Parlamento, y tenia un empleo importante en Corfu. Segun la interpelacion, pasaba por Florencia cuando de repente las autoridades le comunicaron la orden de que si no salia luego del territorio se le sacaria á la fuerza, aunque no habia cometido acto alguno por el cual hubiese podido disgustar al gran duque. Lord Duley Stuart preguntó si el gobierno habia recibido alguna noticia de la ocurrencia; lord John Russell contestó que no creía conveniente publicar la correspondencia de los dos gobiernos sobre este asunto.

—La compañía del telégrafo eléctrico debe hacer pasar hilos eléctricos de la estacion de Colchester á Orfordness, en el condado de Suffolk. De allí un cable sub-marino irá á Scheveningen, en la costa de Holanda, é Inglaterra tendrá de esta manera un nuevo medio de comunicacion con el continente.

#### *Montpeller 15 de abril.*

En el parte telegráfico fechado hoy en Paris se lee: «El *Monitor* publica un decreto que eleva al maestro Rossini al grado de comendador de la orden de la Legion de honor, y á Mr. Ponsard (poeta dramático) al grado de oficial.

—El consejo municipal de Montpeller, en su sesion de ayer, á propuesta de su alcalde Mr. Pagezy, votó una proposicion para que el gobierno modificara los aranceles de aduanas, de manera que se pudiera obtener la reduccion de los derechos de los vinos en Inglaterra.

—El prefecto del Herault ha logrado que Montpeller quedara comprendido en lo sucesivo entre las ciudades que reciben por la via eléctrica el curso de los fondos públicos. En adelante se fijará cada dia á la puerta de las Casas consistoriales.

—El *Monitor* contiene un artículo sobre la entrega hecha por el gobierno inglés del testamento del Emperador Napoleon.

—Los periódicos belgas dicen que en el momento de aparecer la encíclica del Padre Santo, el obispo de Orleans acababa de espedir un nuevo mandato contra el *Univers*, pero que lo retiró inmediatamente.

E. R.—MAGIN CORNET.